

# 2024年度 (株)アールテック CSR 活動報告書

## ～河川の流木を使った工作活動～

### 1. 寒河江市商工会青年部「コドモシゴト」in 白岩小学校

令和6年6月27日に寒河江市商工会青年部主催による、白岩小学校と醍醐小学校の授業参観「コドモシゴト」に講師として参加いたしました。

寒河江ダムに流れ着いた流木や、運ばれてきた木材を当社で破碎し製品化した木チップなどを提供し、木工工作に取り組みました。

使用した流木は、当社総務部が実際に寒河江ダムから回収してきた流木になります。

活動を通して、子どもたちが地域内のさまざまな仕事や活動に触れ、将来の夢や目標について考えるきっかけに繋がればと思います。



### 2. 寒河江市商工会青年部「コドモシゴト」in 寒河江小学校

令和6年10月30日に寒河江市商工会青年部主催による、寒河江小学校の学校行事「コドモシゴト」に講師として参加いたしました。

寒河江ダムに流れ着いた流木や、丸太を提供し、木工工作に取り組みました。

今回「コドモシゴト」の新たな試みとして、仮想通貨を使用し実際に仕事をして報酬を得て、その報酬を使って買い物をするという体験も実施しました。

働くことの意味やお金の大切さを楽しく学んでいただくと共に、未来を担う子どもたちの職業の選択肢を増やしていただければと思います。

※テレビユー山形様、山形テレビ様、さくらんぼテレビジョン様の公式サイトで、活動の様子をご視聴いただけます。



### 3. SAGAE まちなか芸術祭

令和6年9月29日に寒河江市商工会・青年部主催「ふるさとクリエイト～SAGAE まちなか芸術祭～」に参加いたしました。

当社ブースでは、寒河江ダムに流れ着いた流木を使用した木工工作や、流木で作った「流木ペン」の販売等を行いました。

当社総務部手作りの「流木ペン」は書き心地、フィット感が抜群で、流木を使用し制作しているため同じ形のものはない、「世界に一つ」だけのペンになりました。

子どもから大人まで皆さん工作に夢中になって楽しんでいただけました。

今回のイベントを通して、当社の廃棄物リサイクル事業を多くの方に知っていただける、良い機会になったと思います。

※チェリン【公式】様のエックスに弊社ブースが紹介されました。



## ～行政と協力した防災訓練活動～

### 1. 西村山消防本部と協力した消防訓練

令和6年4月19日に西村山広域行政事務組合消防本部と協力し、当社敷地内にある深さ約10mの防火水槽を使用した酸欠事故の救助訓練及び、施設内の建物を使用し、狭い場所を想定したホース延長訓練が行われました。

また、同時に株式会社高木様と合同自衛消防訓練も行い、消火器の使い方を再度確認しました。今後も、他の企業や行政、そして地域の方々とも連携し、住み良い街づくりを継続して参ります。また、万が一会社内で火災が発生してしまった際など、社員一人一人が対応できるよう体制を整えていきたいと思えます。



### 2. 寒河江警察署と協力した防災訓練

令和6年8月21日に寒河江警察署と協力し、当社敷地内にて土砂災害対応訓練を行いました。訓練では、ミニレッカーを使用した車両移動のほか、大雨で土砂崩れが発生し巻き込まれた人を救助する人命救助訓練が行われました。

人命救助訓練では、当社社員による大型の重機を使用し、警察官と連携しながら訓練にあたりました。大型の災害では、救助作業の際に警察だけではなく、民間の力も重要になりますので、今後とも行政と連携を取りながら、防災訓練を実施していきたいと思えます。



## ☆寒河江警察署より感謝状を頂きました。

令和6年12月25日に寒河江警察署より、災害警備訓練において、当社が現場設営や資機材を提供したことへの感謝状を頂きました。

今後とも災害訓練への支援を行うとともに、訓練等を通して災害に強い安心して暮らせる地域づくりに努めてまいります。



## ～メディア出演「SDGsへの取り組み」～

### 1. さくらんぼテレビ「山形キラリ」に出演いたしました。

令和6年8月10日放送の、山形のキラリと光る企業にスポットを当てた番組「潜入！山形キラリ～魅力ある企業づくりとは～」で当社が紹介されました。

当社が廃棄物の再資源化に取り組んでいる三つの自社プラントの紹介、また令和6年6月にオープンしました「3×3 basketball court free park」やモンテディオ山形様と協力し行っている活動についてなどご紹介しています。

廃棄物ゼロに向けた技術の導入に加え、職場環境の整備、そして普段暮らしている地域環境の整備と、「環境」を広い意味でとらえ、引き続き限りある廃棄物を大切に、循環型社会の構築を目指して参ります。

※今回の放送は、さくらんぼテレビジョン様の公式サイトにてご視聴いただけます。



## 2. TUY「どよーびぼんち1日社員」に出演いたしました。

令和7年3月1日放送の、TUYのアナウンサーが社員として1日お仕事体験を行う番組「どよーびぼんち1日社員」に出演し、主に空き家の木くずが木チップへリサイクルされるまでをご紹介させていただきました。

大江町にある昨年の豪雨で浸水被害を受けた家屋の解体工事現場へ同行いただき、空き家問題についてお話いたしました。また、バールを使い手作業で家屋を解体する体験をしていただきました。

その後、当社敷地内にある木材リサイクルプラントへ移動し、解体現場から運ばれた木材が4cmの木チップへ生まれ変わる過程をご説明させていただきました。また、木材に混合している廃プラスチックや紙くず等を手作業で除去する体験をしていただきました。

空き家を放置すると火災や災害につながる可能性が高くなるため、放置せず空き家の自然災害を防ぐとともに、次の資源へ有効活用していきたいと思っております。



## ～山形ワイヴァンズ様との取り組み～

### 1. 山形ワイヴァンズ様とオフィシャルスポンサーを締結しました。

当社はこのたび、プロバスケットボールチーム「山形ワイヴァンズ様」とオフィシャルスポンサー契約を締結いたしました。

山形ワイヴァンズ様の応援を通じて、スポーツ振興と地域振興に貢献して参りたいと思っております。



株式会社 **アルテック**

## 2. 山形ワイヴァンズ×株式会社アールテック スペシャルクリニック

令和6年9月1日に、6月に寒河江駅前に open しました「3×3basketball court free park」にて山形ワイヴァンズ様選手 2 名を講師にお招きし、駅前商店街の協力のもとバスケットボールクリニックを開催いたしました。

参加者は、寒河江市内の中学生を対象におこなわれました。

部活動が制限される中、どなたでも運動ができる場として、また駅前商店街の地域振興を目指し沢山の方にご利用いただければと思います。

※山形新聞社様より掲載いただきました。



### ～オリジナルラッピング自動販売機の設置～

当社事務所協に、スポンサー契約を締結しています、モンテディオ山形様と山形ワイヴァンズ様のオリジナルラッピング自動販売機が設置されました。福利厚生の一環として、健康に配慮した飲料も取り揃え、従業員の健康促進を支援して参ります。



### ～「3×3BASKETBALLCOAT FREE PARK」オープニングセレモニー～

令和6年4月より建設を進めてきました、屋外のバスケットボールコート「3×3BASKETBALLCOAT FREE PARK」が完成し、令和6年6月1日に仮オープンをしていました。

またこの度、令和6年6月14日にオープニングセレモニーを執り行いました。

3×3 は通常のコート的一半を使って行う 3 人制のバスケットボール競技で、前回の東京オリンピックから正式種目にもなり注目されつつある競技です。

寒河江市では、来年度から中学校の部活動が原則平日だけになり、子どもたちの運動する時間が減るため、もっとスポーツを楽しめる場所を作ろうと整備いたしました。

子供たちや学生世代の方のスポーツ振興の場として、また駅前商店街の交流の場としても活用していただければと思います。

※セレモニーの様子は、[テレビユー山形様](#)、[山形放送様](#)、[山形テレビ様の公式サイトにて](#)  
ご視聴いただけます。



## ～中学生チャレンジ応援事業～

令和 6 年に教育振興の一環で寒河江市内 3 中学校へ寄付した寄付金の事業内容が決定し、下記の通り生徒が企画・運営し開催されました。

### 1. 陵東中学校

令和 6 年 10 月 7 日に生徒会で交通安全のマナーアップを図るため、自転車や車を搬入し、実際の交通事故の実演を行う「スケアード・ストレイト交通安全教室」を開催しました。スタントマンを招き、時速 40 キロの車が自転車にぶつかる場面、一時不停止の自転車が歩行者や自転車と衝突する様子を実演しました。



## 2. 陵南中学校



令和6年10月10日に生徒主体の体育祭を実施するため、全校生が一堂に会する体育祭「陵南中元気プロジェクト」を開催しました。

各クラスでTシャツをデザインし、作成したTシャツを全校生がクラスごとに着用しました。

※その他放送機器の更新(体育館等)

## 3. 陵西中学校

令和7年1月9日に教育的な内容の講演を聴いて、生き方について考えるきっかけにするとしてお笑い芸人のゴルゴ松本さんを招き「ゴルゴ松本氏講演会」を開催しました。

ゴルゴ松本さんは「漢字は先人から伝わる知恵」などと語り、漢字を書きながら人生論を説きました。



### ☆寒河江市長より感謝状を頂きました。

令和6年度に教育振興の一環で、寒河江市内の3中学校へ寄付をした「中学生チャレンジ応援事業補助金事業」が評価され、寒河江市長より感謝状を頂きました。



## ～各種認定証～

### 1. 「パートナーシップ構築宣言」を公表しました。

サプライチェーンの取引先や価値創造を図る事業者の皆様との連携・共存共栄を進めることで、新たなパートナーシップを構築することを目指す

「パートナーシップ構築宣言」の主旨に賛同し、

「パートナーシップ構築宣言」を公表しましたのでお知らせします。

「パートナーシップ構築宣言」は、サプライチェーン全体の付加価値向上、大企業と中小企業の共存共栄を目指すために、企業の代表者が「発注者」側の立場から、下請事業者との望ましい取引慣行の遵守を宣言するものです。



## 2. 「みらい応援団表彰」を受賞しました。



令和6年8月1日に、市民文化会館で開催された「寒河江市制施行70周年記念式典」において、当社が「みらい応援団表彰」を受賞しました。

「みらい応援団表彰」とは、「100年都市寒河江」を見据え、未来を担う子どもたちの健やかな成長のため、様々な子育ての環境整備や、若者をはじめとした担い手の育成など支援を行っている個人、団体を対象とした表彰です。当社は、寒河江市内中学校へ生徒自らの発案に資することを目的とした資金支援や、子どもの運動の機会と交流の場として屋外バスケットボールコートの設置など、未来を担う子どもたちへの教育振興を評価いただきました。

## 3. ISO14001規格登録の継続

当社では、「私たちは、現在の世代のニーズを満たす為に、環境・社会・経済のバランスを実現する為に、持続可能な“3本の柱”に寄付することを目指す。」を経営理念に、環境マネジメントシステムの国際規格である「ISO14001」の認証を2006年4月20日に取得しております。  
※2024年に第6回更新審査承認



## 4. 健康経営優良法人認定



当社は、優良な健康経営を実施している法人として経営産業省・日本健康会議が共同で実施する「健康経営優良法人2025(中小規模法人部門)」に認定されました。

健康経営優良法人認定制度とは、地域の健康課題に即した取り組みや、日本健康会議が進める健康増進の取り組みをもとに、特に優良な健康経営を実施している大企業や、中小企業等の法人を顕彰する制度です。今後も、健康経営を通じて従業員一人ひとりの健康維持に努め、働きがいのある職場環境の構築に推進して参ります。

## ～健康経営の取り組み～

### 1. 「乳がんについて」社内研修会

令和6年10月3日に、女性に多いガンということで、当社の女性社員を対象に「乳がん」についての社内研修会を行いました。

働き盛りの女性40～50代に圧倒的に多い「乳がん」について資料をもとに「乳がん」とは何か、症状、セルフチェックの仕方、意見交換等を行いました。

「乳がん」になりやすい年代、体質、生活習慣等のリスク要因を知り、セルフチェックと併せて自己健診を促す内容になっていました。

今後も従業員の健康への意識を高める活動を継続して参ります。



### 2. AED使用についての社内研修

令和6年10月7日に、フクダ電子株式会社様を講師に、AEDの使い方、胸骨圧迫のみの心肺蘇生法について研修を行いました。

また、当社住所を日本救急医療財団全国AEDマップに情報登録いたしました。

講師による実際のAEDを使用した訓練では人形の心臓に電気ショックを与え救命処置を行い、その手順を心得ました。

使用上の注意としてはAEDの電源はカバーを開けることでオンになることや、音声に英語版があること、また日常点検としてAED本体右上の緑色のランプが常時点灯しているかを確認すること等を知りました。

今後も、定期的にAED研修を行い、従業員全員が万が一の際の知識や技術を習得できるようにしていく必要があると思われました。



### 3. 朝礼時のラジオ体操

全従業員参加の朝礼時に、事務所前駐車場にてラジオ体操を実施いたしました。

朝行うことで、頭と身体の働きを良くし集中力が高まり、その後行う業務の効率が上がるほか、全体で行うことにより従業員間のコミュニケーションが円滑になりストレス軽減のメリットが期待できます。

毎月実施することができなくても、出来るだけ継続して行っていきたいと思います。



【2024年9月2日】



【2024年10月1日】

## ～支援・寄付協力～

### 1. ミニバスケットボール大会へ寄附

田中杯・小松杯ミニバスケットボール大会で、去年に引き続き当社名入りのバスケットボールを寄付いたしました。

二日間の試合の間に行われた、フリースロー大会で勝ち残った子へ当社社長より贈呈いたしました。

引き続き未来ある子どもたちを応援して参ります。



## 2. 陵東中学校へ樽神輿「半纏」を寄贈

令和6年9月に開催された、「寒河江神輿の祭典」の陵東中神輿で着用する「半纏」を、25枚寄贈いたしました。

陵東中学校の現校長、小野校長先生へ当社の後藤社長より寄贈いたしました。

今年の陵東中神輿の参加者が例年より多かったとのことで、寒河江の伝統的なお祭りを引き継ぎ、寒河江市をさらに盛り上げていていただきたいと思います。



## 3. 魂の強化練習会「KAHOKU HONESTY(正直) CAMP」へスポーツドリンクの寄贈

令和7年3月1日に河北中学校で行われたバスケットボールの強化練習会「KAHOKU HONESTY(正直) CAMP」へスポーツドリンクを12箱寄贈いたしました。

冬が明けこれからの時期、水分補給が大切となりますので熱中症などの予防につながればと思います。



#### 4. 西川町へふるさと納税で寄附いたしました。

当社は、企業版ふるさと納税を通して西川町へ100万円を寄附いたしました。

寄附金は、「育む！」子育ての希望をかなえ、この地域ならではの学びを保障するまちづくり事業へ充てられるとの事です。

また、西川町長より感謝状をいただきました。

※感謝状の額縁は、西山周辺の西村山地域から産出される「西山杉」で作られた額縁になります。



#### ～令和7年度新春トップインタビュー～

昨年に引き続き、当社の後藤社長のインタビュー記事が、山形新聞の令和7年度「新春トップインタビュー」に掲載されました。

